

## Sollten wir nicht lieber Energie sparen, als in den Ausbau zu investieren?

Campact e.V. - 2021-06-08 - in Energiewende

Für das Klima ist es natürlich am besten, wenn wir so wenig Energie wie möglich verbrauchen. Daher begrüßen wir grundsätzlich jegliche Maßnahmen für mehr Energieeffizienz.

Als Industrienation werden wir aber auch in Zukunft auf größere Mengen an Energie angewiesen sein. Um die Klimakrise zu verhindern müssen wir gleichzeitig den CO<sub>2</sub>-Ausstoß drastisch reduzieren. Das schaffen wir nur, wenn wir langfristig den Energiebedarf zu 100 Prozent durch Erneuerbare Energien abdecken. Um in den nächsten Jahren den Wegfall der Atom- und Kohlekraftwerke auffangen zu können, müssen wir jetzt die Erneuerbaren massiv ausbauen. Wenn wir parallel dazu die benötigte Energiemenge beispielsweise durch effektivere Elektrogeräte und bessere Wärmedämmung reduzieren, kommen wir umso schneller an den Punkt, dass wir keine weiteren Anlagen bauen müssen. Das wird aber noch eine Zeit dauern.

Es wird uns jedoch nicht gelingen, aus Kohle und Atom auszusteigen, politisch kaum zusätzliche Anstrengungen zur Energie- und Ressourceneinsparung zu unternehmen und gleichzeitig den Ausbau der Windkraft weitgehend zu stoppen. Das ist es aber, worauf die aktuellen Gesetzesbestimmungen hinauslaufen.